

Jueves 06 de Noviembre del 2008

Última modificación 08.04.2011

El Financiero México, entre los países con menos riesgos (Ari Audi) Un análisis de riesgos elaborado por el equipo de Economía Internacional de Merrill Lynch coloca a México en el grupo de los diez países menos vulnerables del mundo. De acuerdo con el estudio, las regiones más susceptibles son Estados Unidos, Europa, Medio Oriente y África, mientras que los países BRIC (Brasil, Rusia, la India y China), América Latina y los mercados emergentes de Asia son los más seguros. La correduría neoyorquina analizó 62 indicadores para cada una de las economías cubiertas, así como agregados regionales y globales para todas estas cifras en un compendio de aproximadamente cinco mil datos. Emergentes serán clave ante la crisis TRUJILLO, Perú, 5 de noviembre.- La aguda crisis financiera internacional requiere de una solución global en que pueden desempeñar un papel importante países emergentes como China, dijo John Lipsky, primer subdirector del Fondo Monetario Internacional (FMI) en la 15 reunión de ministros de Finanzas del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC, por sus siglas en inglés). "Analizamos la crisis para estar en condiciones de reaccionar muy rápido a situaciones de dificultades entre nuestros países miembros", señaló el funcionario, al advertir que para "los problemas globales debe haber una respuesta global". Lipsky sostuvo que las autoridades monetarias, económicas y financieras reconocen la seriedad de la situación, y están tomando las medidas en forma decisiva y coherente. El cohecho en transacciones internacionales Arturo del Castillo * En momentos en que la globalización demuestra, una vez más, los efectos devastadores que pueden tener las actividades deshonestas en el mundo de los negocios, es necesario repasar las regulaciones que se han establecido para prohibir y, en su caso, sancionar delitos como el soborno en transacciones internacionales, una forma de corrupción muy sensible en los negocios transnacionales. En la Encuesta de Fraude y Corrupción en México 2008 de KPMG, se observó que 44 por ciento de las empresas que operan en el país ha pagado algún soborno a un servidor público en el último año. Este es un dato que debe tomarse seriamente en cuenta, pues todas estas compañías están cometiendo un delito penal sancionado no sólo por las leyes mexicanas, sino también por algunas de carácter internacional que aplican sobre todo a empresas transnacionales con operaciones en nuestro país. Abre Hacienda más llaves para la liquidez Jeanette Leyva Reus La inestabilidad en los mercados bursátiles y la incertidumbre económica que prevalece, obligó a que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público flexibilizara el tratamiento contable que la banca y las casas de bolsa dan a los valores objeto de reporto y préstamos de valores, esto para darle liquidez a las instituciones, ya que es un "bien escaso". Por ello, solicitó a la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) una exención de emergencia de trámite, para que puedan aplicarse contablemente estos cambios, al menos por los próximos seis meses, pero se prevé sean modificaciones permanentes. Se disparan 762% los estímulos fiscales Eduardo Jardón Los recursos que el gobierno dejó de percibir por los programas que aplicó como apoyo a la economía aumentaron considerablemente en lo que va del año. De acuerdo con el reporte de finanzas públicas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), entre enero y septiembre los estímulos fiscales sumaron 67 mil 746 millones de pesos. Este monto fue cinco veces mayor a los 12 mil 550 millones de pesos reportados en el mismo periodo de 2007. Además, esa cantidad supera, en casi 54 mil millones de pesos, la proyectada originalmente para todo el año en este rubro, según el Presupuesto de Gastos Fiscales 2008, que se estimó en 13 mil 843 millones de pesos. Se duplicará la demanda de energéticos en 4 décadas En las próximas cuatro décadas la demanda de energéticos en el mundo se duplicará, por lo que hacia 2030 se invertirán 20 mil millones de dólares en los sectores petrolero, eléctrico y de gas natural, estimó el vicepresidente de América Latina y el Caribe del Consejo Mundial de Energía, Norberto Franco de Medeiros. El representante del organismo internacional señaló que en el mundo, especialmente en países emergentes, existen dos mil millones de personas sin acceso a energía comercial, por lo que en los siguientes años las inversiones aumentarán para satisfacer esos requerimientos. En el marco del Foro Birregional de Norteamérica, América Latina y el Caribe, que organiza el Consejo Mundial de Energía en México, el ejecutivo precisó que de los 20 mil millones de dólares que se prevé destinar a los sectores energéticos, la mitad serán canalizados a la industria de la electricidad, una cuarta parte al sector petrolero y el restante 25 por ciento al gas natural. Mínimo nivel histórico en la confianza del consumidor Arturo Robles La expectativa de que la crisis financiera global afecte más de lo previsto a nuestra economía provocó que la confianza del consumidor tocara su nivel mínimo histórico. El índice que determina el nivel de confianza se ubicó en 82 puntos durante octubre, 19.4 menos que en igual mes de 2007, revelan cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Se trata de la mayor pérdida desde abril de 2001, fecha en que se inició su cálculo. Además, sus resultados anuales han sido negativos desde enero de 2007, por lo que acumuló 22 meses con caídas. Outsourcing afectan salarios y prestaciones Mariana Otero-Briz En los últimos años las empresas de outsourcing se han multiplicado tanto en el sector privado como en el público, causando que los trabajadores reciban bajos salarios y ningún tipo de prestación social, por lo que es necesario establecer mecanismos para que estas firmas no precaricen el empleo. Durante el seminario internacional "Estrategias jurídicas y sindicales frente a la subcontratación", organizado por el Centro de Investigación Laboral y Asesoría Sindical (CILAS), laboralistas internacionales coincidieron que en el mercado latinoamericano esta práctica es la estrategia empresarial "más perversa" para la gestión de relaciones laborales. Álvaro Orsatti, asesor de la Central Sindical de las Américas (CSA), advirtió que es indispensable impulsar estrategias legislativas, jurídicas y sindicales para enfrentar los efectos de este esquema de contratación. Desde 2007 inició desaceleración del comercio mundial, según OMC Ivette Saldaña En 2007 comenzó la desaceleración del comercio mundial debido a que se redujo la demanda en países desarrollados como Estados Unidos, Japón y los miembros de la Unión Europea, así como a los ajustes de los tipos de cambio y la volatilidad de los precios del petróleo y el gas, entre otras materias primas. La Organización Mundial del Comercio (OMC) añade que la tasa de crecimiento del intercambio de mercancías en el orbe se redujo en 2 puntos porcentuales, es decir de 8.5 por ciento en 2006 a 6 por ciento en 2007. Urge diversificar exportaciones, señala ProMéxico (Gabriela Chávez) GUADALAJARA, Jal., 5 de noviembre.- Hoy más que nunca, México debe diversificar sus exportaciones ante la recesión de su principal socio comercial, señaló el coordinador regional de occidente de

ProMéxico, Fernando Díaz Méndez. No obstante que las exportaciones mexicanas registraron un crecimiento de 10 por ciento hasta agosto de 2008 con respecto a igual periodo de 2007, al ubicarse en 203 mil 68 millones de dólares, se anticipan meses difíciles debido a una posible caída en las ventas en el mercado estadounidense. La participación de México en EU ha bajado y, por tanto, ha disminuido la dependencia de nuestro comercio con relación a ese mercado, pues al segundo trimestre de 2008 pasó de 83 a 79.9 por ciento. Casi nulo acceso de Pymes a innovación tecnológica Isabel Becerril De las más de cuatro millones de pequeñas y medianas empresas (Pymes) existentes en México, sólo 1 por ciento participa en programas de innovación tecnológica, porque existe desconocimiento de éstos o porque los proyectos que llegan a presentarse no cumplen con la calidad estipulada. No obstante, en los últimos 17 meses que han transcurrido del actual sexenio se ha apoyado a 60 por ciento más empresas que en la administración anterior, dijo Leonardo Ríos Guerrero, director adjunto de Desarrollo Tecnológico y Negocios de Innovación del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). A través del Fondo de Innovación Tecnológica, cuyos recursos ascendieron a 700 millones de pesos de 2001 a 2006, sólo se respaldó a 300 firmas, mientras que de julio de 2007 a la fecha, con 400 millones de pesos se han impulsado 151 proyectos de Pymes. El Reforma Estima FMI menos crecimiento en México Washington DC, Estados Unidos (6 noviembre 2008).- El panorama del crecimiento económico global se ha deteriorado en el último mes, dijo este jueves el Fondo Monetario Internacional, pronosticando que las economías desarrolladas podrán contraerse por primera vez desde la Segunda Guerra Mundial. De acuerdo con estimaciones del Fondo, en 2009 México crecerá 0.9 por ciento, en lugar del 1.8 por ciento anunciado en octubre. Y en 2008 crecerá 1.9 por ciento (-0.1 puntos porcentuales). El FMI dijo que espera que la economía mundial crezca un 2.2 por ciento, 0.8 puntos porcentuales por debajo de lo estimado en octubre. Registra Bolsa Mexicana descenso Adolfo Navarro Ciudad de México (6 noviembre 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inició sus operaciones de la sesión con retroceso, siguiendo las caídas de los mercados globales ante los persistentes temores a la debilidad en la economía mundial, tras un recorte de tasa de interés del Banco Central Europeo y del Banco de Inglaterra. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubicaba en niveles de 20 mil 185.09 unidades, una baja de 1.28 por ciento, es decir 261.68 unidades. El volumen de operación es de 9.4 millones de acciones con un importe de 152 millones de pesos. Recaudan por IDE más de lo esperado Alicia Díaz Ciudad de México (6 noviembre 2008).- La recaudación del Impuesto a los Depósitos en Efectivo (IDE) está resultando muy por arriba de lo esperado por las autoridades tributarias al superar en 703.3 por ciento a lo proyectado en la Ley de Ingresos para los primeros nueve meses del año. De acuerdo con el informe de gestión del Servicio de Administración Tributaria (SAT), la captación del IDE acumula 7 mil 997 millones de pesos, cuando el presupuesto de ingresos preveía mil 137 millones de pesos para ese periodo. Pedro Canabal, administrador central de Comunicación Institucional del SAT, señaló que si bien la captación del IDE es muy alentadora, aún es muy pronto para valorar el comportamiento de este impuesto, debido a que es de reciente aplicación. Cotiza dólar menudeo a 12.95 pesos venta Adolfo Navarro Ciudad de México (6 noviembre 2008).- El peso mexicano inicia con retrocesos la sesión frente al dólar, debido al regreso de la volatilidad a los mercados. El tipo de cambio al menudeo se cotiza en 12.50 pesos a la compra y 12.95 pesos a la venta, 14 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 12.45 pesos a la compra y 12.95 pesos a la venta. Mientras que en el aeropuerto capitalino, el dólar se cotiza en promedio en 12.30 pesos a la compra y 13 pesos a la venta. Asegura SHCP precio de crudo Dayna Meré y Jonathan Ruiz Ciudad de México (6 noviembre 2008).- La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) adquirió coberturas para estabilizar sus ingresos petroleros durante 2009, confirmaron fuentes muy cercanas a la negociación. Fueron Barclays y Goldman Sachs las firmas que se quedaron con el contrato que protege "la mayoría" de los ingresos de la exportación petrolera mexicana del año entrante, informaron. Cuestionado al respecto, el vocero de Hacienda, Rodrigo Brand, no admitió la operación, pero tampoco la negó. Recaen las Bolsas en el mundo Londres, Inglaterra (6/11/2008).- Los mercados volvían a hundirse este jueves al imponerse de nuevo la realidad de la crisis financiera mundial después de la euforia generada la víspera por la elección triunfal del demócrata Barack Obama como Presidente de Estados Unidos, informaron los corredores. En su apertura, las bolsas europeas hacían prever un panorama desolador con caídas generalizadas. Londres perdía 2.62 por ciento, París 3.07 por ciento, Frankfurt 1.26 por ciento y Madrid un 3.47 por ciento. Las plazas europeas parecían decididas a seguir la misma senda que las de la región Asia Pacífico este jueves y Wall Street la víspera, reflejando la preocupación sobre el estado de la economía global, dijeron los corredores. Da Pemex plazo a reforma petrolera Alma Hernández y Mayela Córdoba Ciudad de México (6 noviembre 2008).- Petróleos Mexicanos estimó que los primeros resultados de la reforma recién aprobada por el Congreso se darán en los próximos cinco años. Posteriormente, en una década, tendrá que definirse si México puede continuar con ese modelo o si debe abrir su industria petrolera. Carlos Morales Gil, director de Pemex Exploración y Producción (PEP), aseguró que un tiempo razonable para determinar si los contratos van a funcionar son cinco años, y en 10 todo el Golfo de México tendría que estar explorado. a fin de corroborar la existencia de recursos petroleros. "El esquema tiene que dar definición en un periodo más corto (a 10 años). Tenemos que ver resultados en un periodo de cinco años, con resultados más concretos del modelo legal. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67489.html> Caen 5% bolsas de México y de EU Ricardo Jiménez Los mercados bursátiles de México y Estados Unidos promediaron pérdidas de 5.0% en las operaciones de este miércoles, debido a datos económicos poco favorables dados a conocer en Estados Unidos. El promedio industrial estadounidense Dow Jones disminuyó 5.05%, esto es una contracción de 486.01 puntos para ubicarse en 9 mil 139.27 unidades, mientras el indicador Standard & Poor's bajó 5.27% y el índice tecnológico Nasdaq retrocedió 5.53%. En tanto, el indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registró una caída de 5.05%, es decir, un retroceso de mil 088.50 enteros para establecerse en 20 mil 446.77 unidades, concentrándose los mayores ajustes en las acciones de la telefónica América Móvil con 3.97% a 20.13 pesos y la tienda minorista más grande del país Walmex con 7.88% a 35.0 pesos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67485.html> Se cotiza el maíz en su precio más bajo del año Manuel Lombera Martínez El maíz se cotizó en octubre en los niveles más bajos del año, según datos de Cargill basados en el mercado

de Chicago. El 27 de octubre el grano registró un precio de 0.14 dólares por kilo, su nivel más bajo desde diciembre de 2007, mientras que el 27 de junio alcanzó su punto más alto, cuando se disparó a 0.31 dólares por bushel. Entre las causas de la caída está una disminución en la demanda de maíz para producir biocombustibles, pues el precio del petróleo bajó a la mitad en comparación con su punto más alto del año. “Hoy el maíz no es más que un petróleo junior”, expresó Christopher Manns, corredor de bolsa y presidente de la Corporación de Comercializadores de Chicago. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67495.html>Habrá comisión intersecretarial para las pymes Romina Román Pineda La Secretaría de Hacienda presentó un proyecto para crear, de forma permanente, una Comisión Intersecretarial de Compras de la Administración Pública Federal a la Micro, Pequeña y Mediana Empresa. Este naciente organismo propondrá y ejecutará medidas que permitan mayor participación de las pymes en los procesos de adquisición de bienes, contratación de servicios y obra pública que se relacionen con el sector público. En el anteproyecto se establece que la Secretaría de Economía recabará de las entidades gubernamentales los programas anuales de adquisiciones de bienes para el ejercicio fiscal 2009, a más tardar el 30 de noviembre de 2008. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67497.html>Repuntan bonos por datos económicos EU Ricardo Jiménez El mercado de bonos de largo plazo local nuevamente experimentó cotizaciones ascendentes, toda vez que en promedio subió 0.14 puntos porcentuales, luego de varias días de bajas consecutivas, lo cual resultó del nerviosismo que existió entre los intermediarios financieros por los débiles datos económicos publicados en Estados Unidos. Los bonos a plazo de 10 y 20 años bajo ese escenario alcanzaron rendimientos anualizados de 8.93 y 8.97%; comparados con las últimas operaciones de la sesión previa, ubicadas en 8.79 y 8.82%, representaron incrementos de 0.14 y 0.15 puntos porcentuales, respectivamente, aunque cabe señalar que la emisión a plazo de 30 años superó el rendimiento de 9.0%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67498.html>A la baja, meta de nuevas incubadoras Humberto Niño de Haro y Manuel Lombera Después de un análisis de factibilidad, la Secretaría de Economía redujo de 600 a sólo 100 nuevas unidades la meta en apertura de incubadoras de empresas para 2012, e integró al Programa Nacional de Emprendedores un plan académico sobre espíritu emprendedor que se impartirá en universidades a partir de 2009. Según el subsecretario para la Pequeña y Mediana Empresa, Heriberto Félix, a inicios de la presente administración se estableció llegar a mil incubadoras en el país. Con el anterior ajuste, esta cifra disminuyó 50%, por lo que dentro de cuatro años habrá 500 incubadoras, toda vez que actualmente hay 400 unidades en México. María del Sol Rumayor Siller, directora de Incubadoras de la Secretaría de Economía, dijo que en la Semana Nacional Pyme distintos coordinadores de las llamadas “fábricas de empresas” se reúnen con especialistas en la materia de Reino Unido y Australia para adoptar las mejores prácticas en el mercado. El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/11/06/3535/peso-pierde-376-por-temores-economicos>Peso pierde 3.76% por temores económicosLa moneda local opera con una depreciación el jueves de 3.76% frente al dólar, siguiendo el desplome de los mercados globales ante los persistentes temores de debilidad en la economía mundial. La divisa mexicana en su valor referencial 48 horas caía 47.60 a 13.1055/13.1250 pesos por dólar. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/11/05/3518/presupuesto-sera-aprobado-en-tiempo-y-forma-gonzalez-garza>Presupuesto será aprobado en tiempo y forma: González GarzaEl diputado del PRD dijo que el calendario es muy claro respecto a que el decreto del gasto público debe aprobarse a más tardar el 15 de noviembre, y se cumplirá con las fechas establecidas. El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Javier González Garza, afirmó que el Presupuesto de Egresos para 2009 se aprobará en tiempo y forma, pese al fallecimiento del secretario de Gobernación, Juan Camilo Mouriño.En rueda de prensa, el diputado del Partido de la Revolución Democrática (PRD) dijo que el calendario es muy claro respecto a que el decreto del gasto público debe aprobarse a más tardar el 15 de noviembre, y se cumplirá con las fechas establecidas. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/11/05/3511/sat-reconoce-fracaso-en-simplificacion/SAT>reconoce fracaso en simplificaciónLa dependencia informó que al cierre del tercer trimestre se recaudaron 35.8 peso por cada peso invertido en actos de fiscalización, por lo que los ingresos recaudados aumentaron seis por ciento. Al cierre del tercer trimestre, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que por cada peso que invirtió en los actos de fiscalización, logró recaudar 35.8 pesos. En su informe tributario, también destacó que los ingresos fiscales administrados por este órgano recaudador aumentaron 6%. Sin embargo, también se reconoce que no ha logrado avanzar la simplificación, según se establece en el índice de perfección de servicios al contribuyente que elabora el brazo fiscal de hacienda <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/11/06/3532/fmi-ajusta-a-la-baja-perspectivas-de-crecimiento-para-mexico>FMI ajusta a la baja perspectivas de crecimiento para México La nueva proyección significó un recorte de nueve décimas, respecto del crecimiento de 1.8% que el Fondo dio a conocer en octubre pasado en el reporte original. El Producto Interno Bruto (PIB) de México crecerá 0.9% en 2009, de acuerdo con una actualización a la baja contenida en el reporte Proyecciones Mundiales de Crecimiento del Fondo Monetario Internacional (FMI). La nueva proyección significó un recorte de nueve décimas de punto porcentual respecto del crecimiento de 1.8% que el FMI dio a conocer en octubre pasado en el reporte original. La actualización del reporte mostró <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/11/06/3526/wall-street-en-terreno-negativo-bmv-mantiene-caida>Wall Street, en terreno negativo; BMV mantiene caídaLa Bolsa de Nueva York abrió en baja este jueves, al día siguiente de una nueva caída, en un mercado que continúa ansioso ante la degradación de la economía estadounidense: el Dow Jones perdía 0.09% y el Nasdaq bajaba 0.65 por ciento. Hacia las 14:40 GMT, el Dow Jones Industrial Average (DJIA) cedía 7,97 puntos a 9,131.30 puntos y el Nasdaq, de alto componente tecnológico bajaba 10.86 puntos a 1,670.78 unidades. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/11/06/3525/se-deteriora-panorama-de-crecimiento-economico-global-fmi>Se deteriora panorama de crecimiento económico global: FMIWashington.- El panorama del crecimiento económico global se ha deteriorado en el último mes, dijo el Fondo Monetario Internacional, pronosticando que las economías desarrolladas podrían contraerse por primera vez desde la Segunda Guerra Mundial. El FMI dijo que espera que la economía mundial crezca un 2.2%, 0.8 puntos porcentuales por debajo de lo estimado en octubre <http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/11/05/3015/piden-a-la-omc-cambios-para-combatir-pobreza>Piden a

la OMC cambios para combatir pobreza La Comisión de Asuntos Económicos de la Asamblea Parlamentaria Euro-Latinoamericana (Eurolat) defendió la necesidad de reformar el funcionamiento de la Organización Mundial del Comercio (OMC) para que sea “más democrática” y los países en desarrollo tengan las mismas oportunidades que los ricos. La presidenta del Parlamento Andino (Parlandino), la colombiana Ivonne Baki, indicó en un informe que la OMC ha de tener “más transparencia interna” y que debe garantizar la participación por igual de todos los países sin generar ningún tipo de discriminación. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/11/06/index.php?section=economia&article=030n1eco> Por el suelo, la confianza de los consumidores en la economía Juan Antonio Zúñiga La confianza de los consumidores en el presente y futuro inmediato de la economía mexicana tuvo una caída anual de 19.2 por ciento en octubre de este año, al ubicarse en 82 puntos, el menor nivel observado por este indicador de sensibilidad desde su creación en abril de 2001, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En deterioro continuo y ascendente durante 22 meses consecutivos, el índice de confianza del consumidor, elaborado de manera conjunta con el Banco de México, cayó de 101.4 puntos en que se encontraba en octubre del año pasado a 82 unidades en el mismo mes de 2008, debido a los pronunciados descensos observados en sus cinco indicadores parciales.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/11/06/index.php?section=economia&article=031n1eco> Se desploman bolsas y precios del crudo Nueva York, 5 de noviembre. Los precios del petróleo y los indicadores de los mercados bursátiles cayeron en todo el mundo, perdiendo las ganancias de la víspera tras el anuncio de un alza de las reservas de productos petroleros, en un ambiente de apatía económica reforzado por malos indicadores estadounidenses. En el caso del petróleo, el barril de West Texas Intermediate para entrega en diciembre terminó en 65.30 dólares, en baja de 5.23. En Londres, el Brent del Mar del Norte con igual vencimiento, perdió 4.57 dólares, cerrando en 61.87. La mezcla mexicana de petróleo retrocedió 4.45 dólares para ubicarse en 48.34.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/11/06/index.php?section=economia&article=035n2eco> Suben entre 23 y 62% importaciones de básicos, pero persiste la desnutrición Susana González Las importaciones de productos de consumo básico como leche, huevos, cereales, leguminosas, azúcares, semillas y carne registraron incrementos de entre 23 y hasta 62 por ciento durante los pasados dos años, revela la edición 2008 del informe El sector alimentario en México, del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El mismo documento da a conocer que 18 por ciento de los niños menores de cinco años atendidos por la Secretaría de Salud presentaron algún grado de desnutrición en 2007, cifra que representa apenas 1.3 puntos porcentuales menos respecto al número de infantes desnutridos en 2002.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/11/06/index.php?section=estados&article=043n1est> Campesinos de Jalisco demandan elevar el precio del maíz a \$3,500 por tonelada Mauricio Ferrer (La Jornada Jalisco) Guadalajara, Jal., 5 de noviembre. Medio millar de productores de maíz afiliados a la Confederación Nacional Campesina (CNC) se manifestaron a las puertas del Congreso local en demanda de que los diputados intercedan ante el gobierno del estado para que puedan vender este alimento en no menos de 3 mil 500 pesos la tonelada. Desde el año pasado, explicaron, no han tenido un incremento en el precio de la tonelada de maíz, pero los insumos se han encarecido casi 300 por ciento. El precio en que venden su producto varía entre 2 mil 400 y 2 mil 700 pesos, dijo el campesino Carlos Flores

<http://www.jornada.unam.mx/2008/11/06/index.php?section=sociedad&article=057n1soc> Alertan sobre la caída en la producción mundial de granos Matilde Pérez U. México debe redoblar esfuerzos para “alcanzar el tren de consumo de alimentos y dar seguridad en este rubro a la población”, dijo el subsecretario de Desarrollo Rural de la Secretaría de Agricultura (Sagarpa), Antonio Ruiz García, al inaugurar el seminario Desarrollo de capacidades, seguridad alimentaria y el cuidado del ambiente, en el contexto del 35 aniversario del Inca Rural. En años recientes, el sector agropecuario ha tenido crecimientos significativos, inclusive por encima de otros sectores de la economía, pero no se equipara al del consumo de la población debido a los cambios en dicho padrón. En el caso de los granos, particularmente del maíz, continuarán las importaciones, aunque en los últimos tres lustros la producción pasó de 14 a 24 millones de toneladas.